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颈肩腰腿痛在中老年人群中极具广泛性，且常反复

发作，久治不愈，给患者带来很大痛苦。为何颈椎腰椎的

疼痛总不见好？如何才能彻底摆脱这种折磨？是不是一

定要开刀？带着读者的诸多疑问，笔者请教了南少林正

骨流派的专家。

专家解释说，颈椎和腰椎病多属于慢性退行性筋骨

病，其病因主要是随年龄的增加，人的脊柱与关节发生退

变，外邪乘虚而入，致经络闭阻，筋骨失养而发病。但只

要积极配合医生，采取正确的系统治疗，大多数颈肩腰腿

痛都是可以通过非手术的方法治好的。中医上讲的“多

方位理筋整脊手法”，就是根据脊柱与四肢骨关节及其周

围筋肉的解剖特点及伤患机理，应用特色手法整复关节

错位、松解筋肉挛缩或粘连、疏通经络、令气血畅通，为非

手术诊治各类腰腿痛和控制复发开辟出新的道路。

据了解，随着现代中医发展，绝大多数颈肩腰腿痛已

可通过手法、针灸、药物等综合治疗获得康复，无需手术，

患者日常遵从医嘱，复发也是可控的。中医一般将腰腿

痛分为风寒湿型、湿热型、气滞阻络型、瘀血内积型、肝肾

亏虚型等，但无论属于哪一种，要想彻底摆脱病痛，都必

须从根本上打通筋络、畅通气血。

为帮助颈腰椎不好的读者早日解除病痛、恢复健康，

南少林正骨流派专家将从今日起至 5 月 28 日为您在线

解答各种疑难问题。有需要的读者可以拨打本报咨询热

线0571-85312046，与专家进行线上交流。

相关链接：
少林正骨分南北两派，南少林又分许多支派，至今已

有一千多年的传承发展史。2011年，包括南少林林氏正

骨在内的“中医正骨术”被确定为国家非物质文化遗

产。 本报记者 方云凤 通讯员 钱冰冰

颈腰椎病反复发作，是否一定要开刀
南少林正骨流派传人本周来杭为您支招

前100手势均力敌
双方都有机会赢

虽然中盘认负，但是昨天的比赛却得到

职业棋手们和对手的高度评价，认为这一局柯

洁的表现更加出色，丝毫没有受到前一场比赛

失利的影响，反而一直在拼杀和寻找机会。

国家围棋队领队华学明说道：“如果第一

场比赛还是一次试探，那么第二局则是一场

令人热血澎湃的战斗。”

在对局进行到 1 个半小时左右的时候，

AlphaGo 的负责人在社交软件上表示：“根

据AlphaGo的评估，柯洁现在下得很完美！”

并在赛后采访中再次说道：“他（柯洁）的表现

真的很完美，在前 100 手他们双方都有机会

（赢）。”

然而遗憾的是，柯洁并没有把握住机会，

在对局进行了三个小时零 7 分钟之后，柯洁

投子认负。

紧张到捂着胸口
一度以为自己要胜利了

比赛中，柯洁一个捂胸口的动作引起了

大家的关注，赛后新闻发布会上，柯洁直言：

“捂胸口是因为太紧张，心一直剧烈跳动，我

一度以为我要胜利了。”

“我当时觉得有机会了。和第一盘不同，

当时 AlphaGo 非常稳健，而这盘棋 Alpha-

Go一直撑着不补那个劫争，说明他并未选择

简明而取胜。我一直感到很震惊，以为很接

近胜利了，太紧张心一直剧烈跳动。”

与柯洁的紧张相比，对面的AlphaGo执

子人黄士杰博士面无表情。用柯洁的话说就

是“简直像个机器人。”赛后，柯洁甚至开玩笑

地说：“黄博士他不喝水、不吃东西，也不上厕

所，真的不知道是怎么做到的，他坐在对面让

我感觉我真的在和一个机器人下棋。”

与AI不同，人是有情感波动的，会紧张，

会兴奋，也会因此受到影响，这也是赛后柯洁

认为自己失误的主要原因。

“可能因为太紧张而下了不太好的棋，心

态还是不够沉稳。我捂胸口动作，是想让心

跳得慢一些。这盘棋我并不觉得自己下错，

觉得发挥挺好，但在后面遗憾未能让大家看

到精彩战斗，突然就松懈下来。”

棋道一百我只知其二
围棋观人生观因此而改变

日本围棋大师藤泽秀行曾说，棋道一百

我只知七。面对同样的问题，柯洁谦逊了很

多：“在AlphaGo出现之前，我以为知道了五

十，但是自从AlphaGo出现之后，我对围棋、

甚至我的人生都发生了巨大的改变，未来不

是我等凡夫俗子可以预测的。现在要我说的

话，如果懂围棋规则算知其一，我最多知其

二。AlphaGo 对我而言就是 100%，我赢不

了，他对我来说就是围棋上帝。”

面对一个自己无法战胜的对手，柯洁依

旧没有退缩，他直言申请在第三场的比赛中继

续执白，并说道：“我想下出和今天相似的攻杀

战，让我和人类下棋似的热血沸腾，我希望能

下得更精彩。”赛后，这个申请已经得到同意。

而今天负责讲棋的古力在开局时就曾经

说：“如果执白上柯洁说自己是第二，没有人

敢说第一。”综合今天对手以及同行们的评

价，对于擅长执白的柯洁来说，第三局他依然

有机会去充分发挥自己的实力，至于结果我

们拭目以待。

5 月 25 日下午 13：36，随着主持人宣布：“白方中盘认

输”，人机大战的第二场对局再次以人工智能的获胜结束，目

前比分2比0。柯洁的机会似乎越来越小。

看棋的和下棋的，一度都以为天要亮了
人机大战第二局柯洁拼得更凶，输得更快

本报记者 张峰

5 月 25 日 ，

中 国 棋 手 柯

洁（左一）在

比 赛 后 与 队

友复盘。

新华社发
上一轮中甲，杭州绿城 0：4 不敌青岛黄

海，在联赛遭遇两连败，加上伤兵满营，一直以

全华班阵容出战的杭州绿城顿时陷入了低谷。

5 月 24 日是一线队集结训练的日子，但

是训练的当天并没有看到主帅洪明甫的身

影，整个训练过程都是由目前一队的领队许

磊在进行指导。

这不由得让人产生猜测，绿城主帅洪明

甫的帅位是否已经不保？

钱报记者就这个疑问询问了绿城俱乐部

副总经理黄凡农，他告诉记者，俱乐部和洪明

甫的经纪方正在沟通，最终是一个什么结果，

俱乐部会发出相关公告，最终以公告的内容为

准。具体什么时候发公告，还需要看双方沟通

的情况，目前不能给出明确时间和相关内容，

“因为有可能会影响到之后沟通的进程。”

不过这个公告应该会在这两天有一个定

论，因为下一轮中甲联赛将在本周日进行，绿

城将在主场迎战目前积分榜排名第一的大连

一方。为了确保联赛备战不受到影响，在下

一轮打大连一方的比赛之前，关于洪明甫的

去留和绿城将会由谁来率队，无论如何都应

该会有一个结果。 本报记者 曹林波

绿城主帅洪明甫去向成疑
俱乐部回应：以官方公告为准

扫码下载钱江

晚报浙江 24

小时APP


